

Vœux 2018 au Personnel Communal et enseignant
Allocution de Daniel Senesael – Député-Bourgmestre
Estaimpuis, Salle La Redoute – 5 janvier 2018

Mesdames, Messieurs, en vos titres et qualités,
Chers collègues,
Chers amis,

Nous sommes particulièrement heureux de vous recevoir aujourd'hui dans cette salle de la Redoute à l'occasion de notre traditionnelle cérémonie des vœux du nouvel an au personnel communal et enseignant. J'ose espérer que vous avez pu toutes et tous passer de bons réveillons entourés de l'affection de celles et ceux qui vous sont chers.

Je tiens par ailleurs à vous remercier toutes et tous d'avoir répondu par votre présence nombreuse à cette invitation. J'en suis particulièrement sensible. D'autant plus que ce rendez-vous où nous sommes traditionnellement réunis au cours de cette première semaine de l'année depuis près de 25 ans déjà, je le conçois avant tout comme un moment privilégié de convivialité partagée. Il s'agit ni plus ni moins de passer un agréable moment ensemble. Je veux également y voir le signe fort d'une communauté de travail, de femmes et d'hommes qui sont en mesure d'unir au quotidien leurs compétences, leurs savoir-faire et leurs talents multiples au service de notre entité.

A la suite du sociologue Alexandre Minkowski que je cite à présent : « Nous oublions souvent qu'au-delà de nos titres et de nos positions hiérarchiques, au-delà même de notre savoir et de notre pouvoir, nous sommes des Hommes embarqués ensemble dans une même aventure et sur le même bateau. » Un bateau, serais-je tenté d'ajouter, dont les voiles tendues nous mènent vers un seul et unique cap, rendre service à la collectivité avec bonheur et inspiration.

Car si Estaimpuis est l'entité qui vit et où il fait bon vivre par excellence, celle en qui nous avons placé notre confiance et notre détermination, c'est aussi et surtout à vous que nous le devons. Que ce soit au niveau du hall technique pour les nombreux aménagements et la gestion quotidienne de notre territoire, au niveau de la crèche, de l'accueil extra-scolaire et des écoles pour la prise en

charge si essentielle de nos enfants, au niveau du CPAS qui au quotidien se démène pour améliorer la situation de nos concitoyens les plus fragilisés et enfin au niveau du personnel de l'administration qui, avec chacune et chacun dans son domaine, contribue à faire vivre notre entité et à servir l'ensemble des Estaimpusiennes et Estaimpusiens.

Très chers collègues,

On ne soulignera jamais assez le travail que vous réalisez au jour le jour pour le bien-être et le développement d'Estaimpuis. Nous sommes tous conscients que travailler dans une administration communale est difficile, et ce malgré les clichés qui ont encore la vie dure. En effet, j'oserais dire que vous n'avez pas un patron, mais vous en avez plus de 10 300 ! Car, en tant que représentant du service public, chaque habitant se sent concerné par votre travail et nourrit de fortes attentes à votre égard. Et c'est avec beaucoup de volonté, de minutie et de professionnalisme que vous accomplissez quotidiennement ce travail discret et laborieux. Un travail nécessaire. Je dirai même plus qu'un travail, une mission indispensable qui, malheureusement, peut parfois passer inaperçue. L'une des facettes de la notion de service public est d'offrir beaucoup pour parfois recevoir peu en retour. Savoir l'accepter et l'assumer n'est pas donné à tout le monde. Voilà aussi ce qu'est le service public et je ne peux que vous féliciter de si bien l'incarner.

Bien qu'il puisse à l'occasion passer inaperçu aux yeux de la population, croyez-moi, votre travail pour Estaimpuis est néanmoins très apprécié. Il est vrai que l'on a souvent l'impression de n'entendre que des reproches. Sachez simplement que, dans vos métiers, le silence des administrés équivaut à un compliment et qu'au fond, ils comprennent bien que sans vous, rien ne serait possible.

Pour ces raisons, il m'apparaît particulièrement important de vous réitérer, en ce début d'année, l'estime et la considération que l'ensemble des membres du Collège communal, du Conseil communal et du CPAS vous porte et vous dire notre reconnaissance pour le travail et l'implication dont vous faites preuve. Par ailleurs, c'est sans flagornerie et avec beaucoup de sincérité que je tiens à vous réitérer toute notre confiance. Car, comme on le sait, la confiance est la première règle du vivre ensemble. C'est avec elle, grâce à elle et à votre professionnalisme qu'en ces temps d'incertitudes financière, sociétale et

identitaire, nous avons pu engranger au fil des ans des succès collectifs qui engendrent la convoitise. Et à cet égard, 2017 fut une fois de plus une année bien remplie qui aura connu l'aboutissement de projets importants pour le mieux vivre de nos concitoyens.

Sans nous appesantir sur le passé, il est de temps en temps utile de se retourner pour voir le chemin parcouru. Je me permets dès lors de revenir avec vous sur quelques évènements qui ont émaillé l'année écoulée, laquelle avait débuté sous les meilleurs auspices avec l'anniversaire des 40 ans de l'entité. Une fête inoubliable. Et je ne parle pas ici de ma prestation en tant que Mylène Farmer mais plutôt de ce super repas qui a révélé la convivialité et la complicité qui existe entre nous tous chers collègues.

Au-delà de cet évènement joyeux, 2017 ce fut ce que le film projeté vous a rappelé et bien d'autres choses encore comme :

- la fin des travaux d'aménagement d'un appartement de transit à l'étage de la Maison de l'Environnement ;
- le passage en dessous des 14 % d'endettement ;
- la célébration des deux ans de notre Maison de Jeunes Oxy'Jeunes ;
- la promesse de subsides pour l'aménagement d'une Maison de l'Entité ainsi que la réfection des portes et cœur du village d'Estaimbourg ;
- la rénovation du bâtiment de La Redoute ;
- La mise en service de nos 5 éoliennes ;
- Les travaux d'aménagement du parking ainsi que de la réfection de l'entrée de la Maison communale ;
- La rénovation de la Place de la Victoire ;
- la restauration de la Chapelle Notre-Dame de la Consolation à Estaimpuis ;

- la rénovation de la toiture de l'école d'Evregnies ainsi que l'installation de panneaux photovoltaïques ;
- la mise en place du cinquième PLP et l'acquisition de nouvelles caméras de surveillance ;
- le lancement de notre opération « Tous au Sport »
- l'engagement de 7 éco-cantonniers

Sans avoir été exhaustif, ce bref regard sur l'année écoulée suffit pour montrer à l'envie le dynamisme communicatif qui caractérise Estaimpuis. Toutes ces réalisations ont permis d'améliorer le devenir de notre entité que nous souhaitons toutes et tous brillant, étincelant, prospère et onctueux comme notre célèbre Satcheu. A cet égard, qu'il me soit également permis de remercier mes collègues du Collège communal et les conseillers de la majorité, mais ajouter également pour les conseillers de l'opposition communale et du CPAS cette phrase de Walter Lippman : « Quand tout le monde est du même avis, c'est que personne ne réfléchit beaucoup ».

Ce qui compte, c'est l'avenir que nous réserve 2018 avec de nouveaux projets. Je pense notamment à la création de logements, à l'acquisition de radars afin de lutter contre la vitesse excessive sur nos routes, à l'investissement grandissant dans le photovoltaïque, à la réfection des voiries, à l'agrandissement de la crèche Le Petit Poucet, à l'extension de l'école d'Evregnies, à la rénovation de l'école des Arts, à la création d'un parcours santé le long du canal, à la rénovation de l'église d'Estaimbourg et de son orgue, la maison des associations à Bailleul ou encore la réfection du centre de Néchin...

Tant que nous sommes dans les citations, il me plait également d'ajouter celle d'Antoine de Saint-Exupéry qui déclarait quant à lui : « Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais le rendre possible ». A trop vouloir prévoir le futur, nous risquerons alors d'oublier de vivre le présent. Vivons chaque instant, préparons la suite, poursuivons notre action dans les prochains mois, sûrs de nos idées et de nos décisions et cela quoiqu'il arrive. Les chantiers sont encore nombreux, les besoins sont importants, mais je suis convaincu que

nous saurons tous nous mobiliser pour répondre une fois de plus aux aspirations légitimes de nos concitoyens.

Chers amis,

Dans un monde qui s'accélère chaque jour un peu plus, dans un monde où les inégalités se font de plus en plus pressantes, dans un monde où certains n'hésitent plus à tuer des innocents pour des raisons abjectes, il n'est pas inopportun de prendre le temps de se poser, de respirer un instant et d'écouter quelques mots de poésie.

Permettez-moi aussi de vous remercier une fois encore, vous remercier toutes et tous travailleurs de l'ombre, travailleurs disponibles et engagés, ferments d'une base solide et indispensable au bon fonctionnement de notre collectivité. Merci pour le dévouement que vous avez mis, cette année encore, à accomplir cette mission de service public qui est la nôtre, qui est VÔTRE ! Que cette année 2018 nouvelle et généreuse puisse vous apporter à vous et à vos proches, le succès dans tout ce que vous entreprendrez ainsi que l'Amour, l'Amitié et le Bonheur au quotidien. Et que, grâce à vous, 2018 soit une grande et belle année pour Estaimpuis, entité qui Vit !

Søren Kierkegaard nous livre « Si je devais émettre un vœu, je ne voudrais ni richesse, ni puissance, mais la passion du possible, le regard toujours jeune, toujours ardent qui découvre tous les possibles ».

En 2018... il nous reste le temps qui court et s'arrête sur un bon moment, une chouette idée, un livre captivant, un film dérangeant, un succulent repas, un verre pétillant, un sourire engageant, un regard qui en dit long, un corps parlant, une peau silencieuse ou pas.

Il nous reste des photos instantanées, une connivence quotidienne, des amis sincères, des enfants et petits-enfants qui rient, qui pleurent, qui grimpent partout, des amis d'ailleurs qui sourient et s'intègrent malgré tout, des boîtes qui font rire et pleurer les démunis de la rue et d'ailleurs.

Il nous reste des amours en partance, en vacances ou en attente, des messages sympathiques, des combats idéalistes, des larmes qui voyagent, des saisons qui se bousculent entre vent et lumière, quelques tempêtes boostantes.

Il nous reste encore une vie en rose qui fait parfois souffrir, des hasards heureux, des rencontres inattendues, une vie qui jasse, qui vibre, qui s'affole en ensoleillant pourtant chaque instant de cette année 2018 qui s'annonce exceptionnelle !

Bonne, heureuse, radieuse et époustouflante nouvelle année.